
发展夜经济，烟台还要加把劲

@轻豫：早晨上班途中，看见杂乱的培训班信息，真
替现在的孩子喊累。不知道家长的童年是怎样过的，如
果放假还要上课，这样的假期也没多少意义了。学习不
是唯一出路，不知道你是否有同样观点？
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学习不是人生唯一出路？

为加大本地读者评论力

度，形成关注烟台的良好氛

围，本报诚邀烟台市民针对

烟台新闻及各种社会现象，

在互动版发出自己的声音。

如果您对烟台身边事

觉得不吐不快，对自己的经

历见闻有话要说，或者对烟

台城市发展有自己的建议，

《我有话说》栏目欢迎您的

参与；如果您读本报新闻后

想谈谈看法，《评报区》、《一

家之言》栏目也等着您。
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今日烟台
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我有话说

毛旭松

烟台气候宜人、环境优美，
吸引了不少外地游客来烟避暑
观光。可是对于那些从大城市来
的游客而言，烟台的夜晚却显得
有些寂寥，只能去滨海广场听听
海。晚上十点以后，市区几乎所
有的饭馆都打烊了，也很难找到
一家能看夜场的影院。

城市夜生活的形成，受一座
城市的历史文化传承、城市居民
消费观念和消费习惯及城市所
处地理位置等多种因素的影响。
民风淳朴、依山傍海、物产丰富
加上与内陆联系不很密切，造就
了烟台独特的城市基因。安静的
城市，安逸的生活，这也就不奇
怪，烟台前不久被评为中国十大

安逸城市之一了。大商场关门、
公交末班车打道回府、饭店酒家
关门歇业，基本上就是烟台夜生
活的写照。

城市夜生活，具体地说涵盖
了商店、餐馆、酒吧、歌厅、茶馆、
演出等服务业，是市民夜间饮
食、休闲、娱乐等消费活动的统
称。夜经济的内容与功能，与普
通的白天的正常经济有所区别。
夜消费的主要特色之一，就是以
休闲娱乐、购物聚会等服务消费
为主，满足人们的高层次消费需
求。

说到市民消费需求，烟台可
是一点都不差。港城市民具有相
当不错的消费能力，各大国际品
牌入驻烟台就是很好的证明。烟
台的城市文化底蕴深厚，旅游资

源也不少，但如何把烟台夜经济
的潜力转化为实力呢？这是个很
值得思考的问题。

客观来说，烟台不是一点夜
经济都没有。上夼西路、大马路一
些商家、酒吧生意也很红火。可是
受众群体所限以及场所相对分
散，对于从整体上拉动港城夜经
济作用并不是那么突出。大部分
市民还是习惯在文化中心广场等
地跳完舞就回家休息了。

夜经济对整座城市的拉动
作用不可忽略。对于城市居民而
言，夜经济是舒缓白天工作与生
活压力的休闲性消费方式；对于
外来旅游者而言，夜经济是了解
目的地城市、丰富旅游活动内涵
的体验性消费方式。当一座城市
拥有了成熟的夜经济，那么它就

有了白天和黑夜两副面孔，城市
的发展就能真正走向成熟。

从烟台人均收入水平来看，
烟台有发展夜经济的现实需求，
这一需求之所以没能变成现实
的经济，主要是缺乏相应的支撑
条件，比如，金融、交通、市政等。

可不要以为只要有需求，人
们手中钱多了，夜经济自然会发
展起来，这还需要政府部门来协
调、推动。政府要对发展夜经济
进行科学规划，通过提供必要的
场所、公共交通等配套设施来为
人们夜消费提供便利。比如烟台
啤酒节等活动的举办，就能很好
地拉动烟台夜经济。

如果能够很好地拓宽夜经
济发展的空间和时间，那么烟台
夜经济火起来并不是什么难事。

日前，我在香港某酒店服
务台办事，只听“啪”的一声，一
本黑色赴港通行证从我身后飞
到服务台上。我回头，只见身后
一男子用北方普通话对酒店职
员说：“办入住！”见此，正在签
字的我稍让到一边。男子随即
上前，手肘和身体斜撑在桌旁
开始安然办事。望着男子，我心
想：这男人连站立都不会，难怪
不懂规矩。

——— 邱震海(主持人)

几天来，关于李某案的各种
曝料层出不穷。在当下这个自媒
体时代，审理此案的法官想来也
无法对真假莫辨的各色信息视而
不见。如此舆论生态，为法官依法
独立行使裁判权提出了更高的挑
战。当然，对于有经验的法官来
说，纷繁杂乱的信息并不构成审
判的障碍，因为要把握的，还是李
某等5人涉嫌强奸案这根主线。至
于舆论关注的众多案外争议，随
他去好了。

——— 王琳(学者)

新闻：南宁市会展路鑫龙小
区附近一段三四百米长的人行
道，今年以来就已经开挖了6次。
此举引来居民不满，称不方便大
家出行，又浪费资源。对此，南宁
市有关部门称，频频开挖有多重
原因，会展路是一条精品线路，
需要进一步提升品质，有些建设
是必须的。(南国早报)

点评：想致富，先修路；想发
家，反复挖。

新闻：深圳市交通运输委员
会、深圳市公安交警局、深圳市
人居环境委员会等部门日前联
合公布《近期交通拥堵综合治理
总体工作方案》，出台治理交通
拥堵25条措施，将在2013年下半
年全面落实，力求年内见效，其
中，所有由政府供养的黄标车将
全部淘汰。(中国新闻网)

点评：但愿这不是换新车的
前奏。

新闻：国土资源部法律中心
昨天公布土地管理形势分析显
示，上半年全国房地产用地供应
8 . 24万公顷，同比增加38 . 8%，与
2011年同期相比，增加17 . 3%，达
到近年来新高。从监测数据看，
今年上半年房地产用地供应创
历年最高，其次为2011年、2010

年。(京华时报)

点评：这些房产后面包含着
多少老百姓赖以生存的良田，又
包含着多少强拆的故事？

新闻：国家禁用的有毒塑化
剂有可能藏身保鲜膜之中，流向
百姓餐桌。国际食品包装协会也
发布报告，在被调查的16种PVC

保鲜膜样品中，有15种样品检出
国家明令禁止使用的增塑剂
DEHA。在加热食品时，这种物
质会加速释放，影响内分泌系
统。(央视)

点评：为什么只说有多少
种，却不公布品牌名称？

@yangyjt：没有学习，没
有高考你能拼过富二代吗？

@大肚男：所谓不上学也
有出息的例子是极少数，恰恰
是极少数人让你给看到了。古
今中外，绝大多数成功的人士
都是有知识的。这个知识，当
然要靠学校教育。

@夜月林：知识是一定要
有的，而且要不断学习，这个
是基础，但是不能一味地只停
留在纸上谈兵。

@心如：说是这么说，可
我就不相信你敢拿自己的孩
子当试验品。

@yupounds：学习不一定
是在学校学书本。在工作中，
学习能力也很重要，不学习哪
来进步呢？

@海螺姑娘：个例不代表
普遍，如果学历真没用，也不会
这么多人死命挤清华北大了。

@黑白人生：有知识就是
比没知识强，不能用个案来否
定大多数。童话大王郑渊洁还
不让他儿子上学呢，但他是童
话大王呀，如果他是普通人，
看他敢不敢。

@一抹明月：读书真是可
以改变人的命运，但不代表每

个人都可以过得很好。
@豆腐渣渣：假如不是官

二代富二代，我觉得念书多，
竞争的机会就多，这也是大西
北孩子走出大山的唯一途径。

@超级兔：一个人生活在
这个世界，很多事情都是不由
自主，你可能遇到许多的不可
抗拒。别人也许可以剥夺你的
时间、你的健康、你的财富，但
是有一样别人永远无法剥夺，
那就是知识。知识也许不能给
你带来幸福，但是可以让你理
解幸福的真谛。

来源：烟台论坛

王晓正(龙口市)

有位朋友，为了让孩子趁
着暑假多多学习，扩充知识面，
上班期间将孩子放在附近的图
书馆，孩子在图书馆里乐不思
蜀，朋友也感到很欣慰。

一日，朋友下班接孩子，走
到孩子面前，孩子居然毫无知
觉。朋友拿过让孩子痴迷的书
一看：《惊悚天使》。翻开书籍，
插图血腥恐怖，内容暴力惊悚。
再转转孩子所处的儿童区，类
似魔鬼、恐怖、偷盗题材的漫画
书都很受欢迎。朋友本以为找
到了能够让孩子充实度过暑假
的两全之法，殊不知，自由放纵
下的孩子更容易被具有刺激性

的内容吸引眼球。
暑期，很多家庭会选择让

孩子们读书或看电影，如何替
孩子们筛选有益于身心健康的
书籍、影片，过一个充实快乐的
暑假，这里面的学问的确值得
家长朋友们用心。

随着各类图书市场的繁
荣，网络信息的传播，孩子们
接触到的信息量大且良莠不
齐。暑期，尚无定力的孩子们
一旦沉浸到内容刺激的暴力
漫画书籍中，不但错过了含有
丰富内涵的营养滋润，也会对
自身成长留下暗淡阴影，甚至
会模仿书籍、影视中的不良行
为。

父母，在尊重孩子意愿的

基础上要扮演好引导员的角
色。为孩子们挑选出适合年龄
段、能够经得起时间检验，能
够为孩子成长打好健康底色
的好书。基于天性，很多孩子
更喜欢直观性强、色彩丰富的
插图类书籍，比如《中华人物
故事全书》用讲故事的方式为
孩子们介绍100个他们熟悉或
者听说过的古代人物。这套书
配了很多精美的插图，画图的
都是一流的画家，不光好看还
很讲究科学性和真实性，很好
地适应了孩子们的阅读习惯；

《中华成语千句文》，也将枯燥
的成语巧妙串联，以讲故事的
形式帮助孩子们记忆并理解
成语。

疯狂占座为考研？

徐鹏霖(莱山区)

山东工商学院遇到了疯狂
占座的学子，几间教室门窗惨遭
破坏。诚然，高校考研座位紧张，
但如此疯狂的非理性行为，很难
想象竟出自是为了进入更高学
府的准研究生们。

我当年读的大学，只提供了
三间考研教室，条件比较简陋。
当时也是很多人占座，也有人为
了座位与别人发生冲突，但从来
没有出现过疯狂举动。当然，也
有人不喜欢去考研教室，喜欢选
择图书馆自习，还有人选择自习
室自习，但这都不影响大家的考
研复习与结果。相反，反而很多
人在考研教室占了座位却造成
了座位的空置，很久不去或者偶
尔去几次，难道这种占座也是为
了考研吗？

占座这事也不能全推给学
生。学校是不是也要考虑一些措
施去解决？比如，多安排一些教
室，再比如通过实名登记来推行
实名位置等等。一些问题不是不
能解决，关键是要去想办法。当
然了，学生们也应该更理性一
些，占不到座又不意味着你考不
上研究生，在哪儿学都一样，关
键是心态。

珍惜生命 不闯红灯

孙宝庆(芝罘区)

绿灯行，红灯停；宁肯等一
等，不可闯红灯；点亮幸福绿灯，
勿闯生命红灯。这些交通安全宣
传语众所周知。然而，在社会生
活中，有些市民对此置之不理，
依旧我行我素闯红灯。

近日下班高峰期，北马路车
流不息，这时一位年轻人从道北
边迎着红灯越过了马路。置交通
法规于不顾闯红灯，无异于用血
肉之躯挑战钢铁机动车，一旦酿
成事故，轻者伤残，重者殒命。

一些人之所以闯红灯，究其
原因一是交通法规意识缺失，认
为闯红灯是违反交通法规不算
事；二是存在侥幸心理，认为闯
红灯出不了事；三是认为对闯红
灯的行为也就是劝告阻止。

为了医治这一顽疾，要广泛
深入地宣传道路交通法规，使市
民增强自觉遵守交通法规的意
识，珍惜生命，安全出行。要对闯
红灯者进行批评教育或效仿对
机动车闯红灯的处理办法，予以
罚款。不论是批评教育还是经济
处罚，目的都是促使大家遵守交
通法规，确保道路安全，对市民
生命财产负责。
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